

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0148/2022
Amt/Aktenzeichen VI/61 -Alt	Datum 25.01.2022	TOP

Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am -----			
Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Altstadt	Kenntnisnahme	26.01.2022	Ö

Betreff: Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 920/2021 n.F. (SPD), Ortsbeirat Mainz-Altstadt hier: Ein Schlosspark für Mainz
Mainz, 26.01.2022 gez. Marianne Grosse Beigeordnete

Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat Mainz-Altstadt nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

Die Landeshauptstadt Mainz hat am 15. Oktober 2021 die Bewerbung zur Ausrichtung der Landesgartenschau 2027 abgegeben. Eine Entscheidung über die Vergabe wird im Frühjahr 2022 erwartet.

Sollte die Entscheidung zu Gunsten der Landeshauptstadt Mainz fallen, wird diese maßgeblich die Planungs- und Bauprozesse der nächsten Jahre beeinflussen.

Unabhängig davon soll das Regierungsviertel nachhaltig aufgewertet werden. Hierzu soll das Forum Regierungsviertel aus den Jahren 2009 / 2010 neu gegründet und in öffentlicher Sitzung Empfehlungen für die geordnete städtebauliche Entwicklung formuliert werden.

Die im Antrag genannten Aspekte betreffen die zukünftige Funktion und Gestaltung des Regierungsviertels. Sie werden, wie bereits 2009 und 2010 gemeinsam mit den Teilnehmenden diskutiert, abgewogen und finden ihren Niederschlag in den Empfehlungen, die den politischen Gremien vorgelegt werden.

Auf Basis der dann aktuellen Empfehlungen soll in Abstimmung mit dem Land Rheinland-Pfalz ein schon 2009 geplanter Freianlagenwettbewerb durchgeführt werden. Gespräche dazu sollen in den nächsten Monaten erfolgen.

Im nächsten Schritt soll ein mit solch komplexen Verfahren erfahrenes Büro gewonnen werden. Die zum ersten Forum vom Stadtplanungsamt erstellte Bestandsanalyse in Form einer ca. 100seitigen Broschüre über das gesamte Planungsgebiet soll als Grundlage der zukünftigen Gespräche mit den Forumsmitgliedern erneuert werden.

Die Vorbereitungen für das Forum werden jetzt getroffen. Sobald die Entscheidung zur Ausrichtung der Landesgartenschau bekannt ist, kann ein belastbarer Zeitplan erstellt werden.